

PRIX DE L'ABONNEMENT.
Edition Quotidienne.
Un An 6 Mois 3 Mois 1 Mois.
POUR LES ETATS-UNIS.....\$12.00 \$6.00 \$3.00 \$1.00
POUR L'ETRANGER.....\$15.15 \$7.55 \$3.75 \$1.30
Les abonnements se paient d'avance.

Le Numéro



Cinq Sous

PRIX DE L'ABONNEMENT.
Edition Hebdomadaire.
Un An 6 Mois 4 mois 3 Mois.
POUR LES ETATS-UNIS.....\$3.00 \$1.50 \$1.00 75 cts
POUR L'ETRANGER.....\$4.00 \$2.00 \$1.35 \$1.00
Les abonnements datent du 1er et du 15 de chaque mois.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

Journal Français Quotidien

NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI MATIN, 29 NOVEMBRE 1899.

Fondé le 1er Septembre 1827

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans
Bureaux: No 323 rue de Chartres,
Entre Conti et Bienville.

NEW ORLEANS PUBLISHING CO., LIMITED.
Entered at the Post Office at New Orleans
La. as Second Class Matter.

POUR LES PETITES ANNONCES DE DEMANDES, VENDES ET LOCATIONS, ETC., QUI SE SOLDENT AU PRIX REDUIT DE 10 CENTS LA LIGNE, VOIR UNE AUTRE PAGE.

DEPECHE

Télégraphiques

TRANSMISES A L'ABELLE

Jusqu'à la dernière heure.

SERVICE DE LA PRESSE ASSOCIEE

Service Spécial

DE TOUTES LES PARTIES DU MONDE.

Nouvelles Etrangères.

LA Question de Samoa.

Le véritable état de choses.

France Associée.

Londres, 28 novembre.—On annonce officiellement que le rapport établissant le rejet par les Etats-Unis de la convention entre l'Allemagne et la Grande-Bretagne, et la soumission d'un nouveau projet de convention, est controuvé. Un représentant de la Presse Associée est informé que l'état réel de choses est le suivant: A la suite de la signature du traité par l'Allemagne et la Grande-Bretagne relativement aux îles Samoa, traité auquel les Etats-Unis ont donné leur assentiment, une convention d'une forme nouvelle entre les Etats-Unis et la Grande-Bretagne a été rédigée. Ce nouveau traité était rendu nécessaire par le nouvel état de choses créé, mais il n'affectait nullement la validité de l'entente anglo-allemande, qui comprend la délimitation de sphères d'influence en Afrique et d'autres questions entièrement étrangères aux Etats-Unis. Le rapport annonçant le rejet de l'entente est basé entièrement, d'après les fonctionnaires anglais, sur la suggestion des Etats-Unis de faire quelques changements dans la rédaction de leur convention avec la Grande-Bretagne. Ces changements n'ont qu'une importance grammaticale et ils seront acceptés. En outre, il est hautement nié

que les Etats-Unis eussent soumis un projet de traité affectant les trois puissances, et on fait remarquer que les Etats-Unis, qui n'ont pas été consultés, n'ont pas signé le traité anglo-allemand.

Il est à présumer qu'une entente similaire est pendante entre les Etats-Unis et l'Allemagne. Mais dans le document au sujet de la rédaction duquel il y a quelques divergences d'opinion, l'Allemagne n'a rien à faire.

Les fonctionnaires du ministère des affaires étrangères expriment la grande satisfaction que leur causent les progrès des négociations, et il est établi qu'il n'y a aucun danger apparent d'un obstacle quelconque.

LES Finances italiennes

France Associée.

Rome, Italie, 28 novembre.—Le docteur Bacelli, ministre du trésor, a soumis aujourd'hui à la Chambre des députés son rapport sur l'état des finances. Il a dit que l'année fiscale 1898-99 s'était terminée avec un surplus de 15,000,000 de lires, dû presque entièrement à un excédent de recettes de 42,000,000 de lires. Les dépenses ont dépassé de 27,000,000 de lires le montant prévu.

L'augmentation des recettes, a ajouté le ministre, est un sûr indice d'une amélioration remarquable de l'état économique. Le budget de 1899-1900 montrera un déficit de 11,000,000 de lires. Cependant, il est possible que ce déficit soit couvert, si l'augmentation des recettes continue. L'insuffisance des crédits pour la construction de navires de guerre sera comblée, a dit le ministre, par une avance annuelle d'un million de lires par le Trésor durant quatre ans, sans demande de nouveaux crédits et sans emprunt. Ce montant sera remboursé par annuités.

Le ministre de la marine s'est dit en déficit de 14,000,000 de lires dans son budget de 1900-1901.

Afin d'éviter de sérieux troubles financiers on a jugé nécessaire de modifier les arrangements fiscaux relatifs au sucre, et de proposer une nouvelle législation au sujet de la marine marchande et du système des pensions.

En ce qui concerne le sucre, a continué le docteur Bacelli, la grande protection qui lui était accordée devenait clairement dangereuse pour le Trésor. Il a proposé de rectifier la façon de fixer les taxes sur les manufactures, en laissant intact le tarif douanier.

A propos de la marine marchande, le ministre a dit qu'on ne laisserait pas le montant total des primes aux constructeurs de navires et à la navigation dépasser 10,000,000 de lires annuellement. Des propositions seront faites pour diminuer le fardeau croissant des pensions.

Le ministre a ensuite expliqué la nouvelle méthode de contributions indirectes, qui fait disparaître les inégalités.

Perte des Anglais dans le dernier engagement.

Londres, 28 novembre.—Une dépêche du général Buller donne une liste des morts et des blessés parmi les troupes engagées dans ce que l'on a appelé la bataille de Gras-Tan, mais qui est connue officiellement comme la bataille de Enalini. Ce rapport prouve, comme on le pensait, que le succès des Anglais a été chèrement acheté.

Les pertes annoncées aujourd'hui, ajoutées aux pertes éprouvées par la brigade Chenaval, font un grand total de 198. Les York-shires ont, paraît-il, supporté tout le poids du combat, avec la brigade navale. Il y faut ajouter, aujourd'hui, 3 officiers et 48 hommes, tant tués, blessés que disparus.

Comme la liste contient la perte de 9 lanciers, on craint que la cavalerie n'ait été entourée et faite prisonnière.

Faillite à Caracas.

Caracas, Venezuela, 28 novembre, par voie du câble latien.—Aaron, Waltz et Cie, des banquiers, ont suspendu leurs paiements.

La maison Aaron, Waltz et Cie, banquiers et importateurs, de Caracas, était classée parmi les plus solides. Elle était établie depuis vingt ans, avec un succursale à Paris.

Nouvelles Américaines

Le transport Victoria.

Terrible tempête.

Seattle, Wash., 28 novembre.—Le transport des Etats-Unis Victoria est revenu dans ce port avec un chargement de chevaux et de mulets mourants; il avait été forcé de revenir sur ses pas, ayant subi une forte tempête au-delà du Cap Flat-tery, alors qu'il se rendait aux Philippines.

Sur 410 chevaux et mulets que portait Victoria et qu'il avait à bord depuis le 25 novembre, 55 ont été littéralement écrasés contre les parois intérieures de leurs stalles. Les autres sont tellement blessés qu'en ne croit pas pouvoir en sauver un seul.

Le Victoria avait pris la mer, le 4 novembre. A l'approche des détroits, la mer devint furieuse, et fit subir au navire de terribles secousses. Il lui a fallu résister à d'aussi rudes épreuves.

Durant la matinée du 25, il chercha à prendre la route de l'ouest; mais il commença à rouler sur lui-même, sous l'action d'un vent effrayant.

Ce sont les animaux qui ont été les premières victimes. Rejetés violemment de droite à gauche et de gauche à droite dans leurs stalles, ils se trouvaient dans un état de complet épuisement.

Plusieurs sont morts pendant la nuit et la matinée qui a suivi. Le vétérinaire du bord a cessé de soigner ses malheureuses bêtes, mais sans réussir à les sauver. On a jugé prudent de revenir à Seattle. Pendant le voyage, plusieurs animaux sont morts. Il a fallu en jeter 55 par dessus bord, après leur mort.

Le commis du transport qui a fait 36 voyages à travers le Pacifique, dit qu'il n'a jamais vu un navire dans une aussi grande détresse que le Victoria. Le Victoria a subi d'autres dommages que la perte des animaux; mais il s'est admirablement comporté pendant la tempête.

Perte du Blendoman.

Greenock, 28 novembre.—Le steamer Hestia, de la ligne Donaldson, parti de Baltimore, le 11 novembre pour Glasgow, est arrivé à Greenock, avec l'équipage de la goélette américaine H. et J. Blendoman, venant de Hillsborough, N. B., le 9 novembre pour N. Y.

L'équipage du navire naufragé a été sauvé, le 15 novembre, à 1 h. 30 du matin. Tous les hommes étaient épuisés; il y avait 36 heures qu'ils erraient sur mer. Ils avaient abandonné la goélette au moment où elle allait sombrer.

Le H. et J. Blendoman est un vieux navire de cabotage, appartenant à Samuel E. Birdsell, de New York. Il avait été construit à Port Jefferson, en 1879.

Situation satisfaisante dans l'île de Cuba.

Washington, 28 novembre.—Dans les cercles officiels de Washington rien n'est venu justifier

les prédictions d'un soulèvement général contre les Américains dans l'île de Cuba le jour d'actions de grâce. Au contraire, tous les avis reçus de sources officielles démontrent que la situation est généralement des plus satisfaisantes.

On attribue ici cette histoire à des membres mécontents de l'ancien parti de la guerre.

JUSTE REVANCHE.

Washington, Ark., 28 novembre.—Le capitaine D. Benson, beau-père de W. K. Jones Jr, a été attaqué par un nègre vicieux du nom de Julius Williams. Le nègre avait en une altercation avec un des hommes du capitaine Benson. Celui-ci intervint en déclarant qu'il ferait arrêter le nègre. Le nègre répliqua brutalement: si vous ne faites arrêter, votre affaire est faite.

Benson est allé ensuite à Washington et a raconté aux officiers ce qui venait de se passer. En route, il fut attaqué par le nègre, qui l'attendait dans une embuscade. Benson fit un demi-tour sur son cheval et tira sur le nègre qui reçut une balle dans l'estomac. Ses blessures sont mortelles.

La prohibition en Georgie.

Rome, Ge., 28 novembre.—Le sénateur Fouché croit que le bill de prohibition Willingham ne passera pas au Sénat.

Il est possible, dit-il, qu'il obtienne une vingtaine de voix, mais il n'en obtiendra probablement pas plus de 17.

On lui a demandé à lui-même de voter le bill.

L'amiral décline nettement les honneurs de la candidature à la Présidence.

New York, 28 novembre.—L'amiral a déclaré, une seconde fois, qu'il n'est pas candidat à la présidence. Telle est l'assertion du correspondant du Herald à Washington. "Le président McKinley, a dit l'amiral, est un de mes bons amis. J'espère qu'il sera choisi aux prochaines élections, et je compte que mes amis n'insisteront pas sur cette question de ma candidature. Le peuple américain est trop sensé pour en agir ainsi. Il me semble que les prétendus héros des champs de bataille ont toujours fait de pauvres présidents. Je n'oublierai jamais les nobles messages qu'il m'a envoyés à Manille. Je les ai conservés tous, et je les conserverai toute ma vie.

L'amiral est enchanté des nouvelles qui arrivent des Philippines. Il croit que l'insurrection touche à sa fin.

Arrivées de transports à Manille.

Washington, 28 novembre.—Le général Otis annonce par le câble au département de la guerre l'arrivée sur les transports Peking et Mananacou du treute et unième régiment des volontaires qui tiendra garnison à Mindanao.

Le général Otis ajoute que le transport Port Albert est parti aujourd'hui pour San Francisco. Le navire-hôpital Missouri est également arrivé, par voie du canal de Suez.

Il n'y a eu aucun accident à bord de ces navires.

Le message présidentiel.

Washington, 28 novembre.—Le message annuel du Président est pratiquement complété et prêt à être transmis au Congrès à l'ouverture de la session, la semaine prochaine. Le message est exceptionnellement long, à cause des nombreuses et importantes questions qui y sont traitées.

Il n'est pas certain qu'il soit envoyé au Congrès l'indéi prochain. L'usage est de l'envoyer le jour même de l'ouverture de la session, mais comme il est certain que le Sénat s'ajournera immédiatement en marque de respect pour le mémoire du vice-président Hobart, il n'est pas improbable que le message soit retenu jusqu'à mardi.

A la Chambre, l'ajournement ne sera prononcé qu'après l'organisation de l'assemblée. Alors, à l'annonce de la mort du Vice-Président des Etats-Unis, la séance sera levée.

LA QUESTION DE L'EX-PULSION DU MORMON ROBERTS, A LA CHAMBRE.

New York, 28 novembre.—Une dépêche de Washington à la Tribune dit que l'on n'a encore pris aucune mesure relativement à l'expulsion de Brigham H. Roberts, à la Chambre des Représentants.

Ses titres sont parfaitement en règle. Il a autant de droit que tout autre à se présenter à la barre de la Chambre, lundi prochain.

On ne lui disputera pas son droit de prendre part à l'élection d'un président et l'on n'est pas sûr de trouver un précédent qui autorise l'orateur à lui refuser le serment habituel. Les précédents en ce qui concerne les délégués du Territoire de l'Utah ne sont pas contestés; mais c'est maintenant, non un Territoire, mais un Etat qui envoie un délégué au Congrès.

Les chefs du parti républicain et du parti démocrate cherchent un moyen d'en finir avec cette affaire Roberts, en dehors de l'intervention des partis politiques proprement dits.

Sans doute, il serait plus régulier, plus droit de reconnaître la légalité des membres, venant de l'Utah, sans aucune contestation et de ré-férer toute l'affaire à la Chambre, qui déciderait ensuite; mais l'expulsion pour raison de polygamie exigerait un vote des deux tiers. On pourrait, en s'adressant aux deux partis, obtenir la majorité requise.

Cela vaudrait mieux que de recon-venir irrégulièrement à un point d'ordre pour arriver à son expulsion; mais ce procédé est de plus facile exécution, attendu qu'il n'exige qu'une simple majorité.

Les parlementaires expérimentés, dans les deux partis, pensent que l'on devrait agir avec froideur, avec une délibération, avec la dignité qui convient à une grande assemblée.

Mort du général Vance.

Asheville, Caroline du Nord, 28 novembre.—Le général Robert C. Vance, un frère du défunt sénateur Z. B. Vance et représentant du district d'Asheville au Congrès durant douze ans, est mort aujourd'hui à sa résidence d'Alexander, à dix milles d'Asheville.

Le général Vance, qui était âgé de soixante et onze ans, souffrait depuis longtemps du diabète.

PRENEZ-VOUS LA VÉRITABLE

Hunyadi János

EAU APÉRITIVE NATURELLE!
Pour un Estomac en Désordre,
Pour la Constipation et l'état Bileux

SA SUPÉRIORITÉ EST INCONTESTÉE.
Prescrit par la Profession Médicale depuis 25 ans.

Hunyadi János Est une Nécessité dans une Famille.

Entrée des chevaliers du travail dans la politique.

New York, 28 novembre.—Une dépêche de Washington, au Times, annonce que John W. Haynes, secrétaire général des Chevaliers du travail, qui est revenu de Boston en cette ville, a déclaré que les Chevaliers ont résolu de s'occuper de politique.

"Le cours des événements publics a forcé l'Ordre à changer de conduite, à abandonner le vieux système de léthargie politique. Il a été résolu de prendre une part active à la politique du pays, à formuler un plan suivant lequel toutes les questions politiques seront discutées et résolues.

Les discussions néanmoins ne se baseront pas sur les questions de parti, mais l'influence et la force de l'Ordre seront accordés au parti dont le but coïncidera le mieux avec les vues poursuivies par ses maîtres.

L'organisation a également résolu d'établir un quartier-général, de l'ordre une école des sciences politique, historique, sociale, oratoire, etc., afin de permettre aux jeunes gens de suivre leurs études, d'obtenir leurs diplômes à des prix insignifiants et à les mettre à même de promulguer et de défendre les principes de l'ordre, d'étudier les problèmes du présent et de l'avenir, et de se servir de l'histoire et de la science pour atteindre plus facilement le but que poursuit l'Ordre.

L'école sera établie à Washington. Tous les travaux des étudiants se feront chez eux et seront communiqués à l'Ecole par correspondance.

Rapprochement entre l'Allemagne et l'Angleterre.

New York, 28 novembre.—Une dépêche de Berlin au Herald dit que le Tageblatt a reçu de Vienne une dépêche qui déclare qu'il ne faut plus douter de la haute importance du changement dans les relations politiques de l'Allemagne et de l'Angleterre, en vue d'une entente sur les questions coloniales soulevées surtout en Chine. Il ne faut pas de conflit dans les questions de politique.

L'Autriche à toute raison de suivre avec intérêt les négociations qui se sont entamées à Londres. Une association germano-brasilienne s'est formée ici pour cultiver les relations entre les deux pays. Dans le comité provisoire figurent le lieutenant général Von Allen, le contre-amiral Pluedden et autres. Parmi les 130 personnes qui ont signé les articles se trouvent M. Ballin, un des directeurs de la ligue Hambourg-américaine, et M. Weigant, directeur de la compagnie du Lloyd-allemand.

Le maire de Dublin à Philadelphie.

Philadelphie, Pennsylvanie, 28 novembre.—Daniel Tallon, lord-maire de Dublin, et John E. Redmond, membre du parlement anglais, accompagnés de nombreux New Yorkers distingués, sont arrivés aujourd'hui à Philadelphie. Ils ont été reçus par le maire Ashbridge et une nombreuse délégation de citoyens éminents.

Le but du voyage du lord-maire est de recueillir des souscriptions au fonds du monument de Charles Stewart Farnell. Les visiteurs ont été conduits au bureau du maire à l'hôtel de ville, où a eu lieu une réception. Le maire Ashbridge leur a souhaité la bienvenue et leur a accordé le droit de cité.

Médaille d'honneur.

Washington, 28 novembre.—Le Président a ordonné la remise d'une médaille d'honneur congressionnelle au colonel J. Franklin Bell, du trente-sixième régiment d'infanterie des volontaires, pour bravoure exceptionnelle dans la bataille livrée le 9 septembre 1899 près de Porac, Iles Philippines.

La crémation de Charles Coghlan.

Galveston, Texas, 28 novembre.—Les restes de Charles Coghlan, l'acteur et auteur, seront envoyés à New York, où ils seront soumis à la crémation.

Passage bloqué.

Sault Ste-Marie, Michigan, 28 octobre.—Pour la seconde fois cette saison le passage St. Clair est complètement bloqué. La circulation a été totalement interrompue ce matin à sept heures par l'échouement du grand vapour Simons et du chaland Holly au-dessous de Sault Ste-Marie.

Départ de M. Croker pour l'Europe.

Richard Croker est parti aujourd'hui pour l'Europe sur le paquebot Kaiser Wilhelm der Grosse. De nombreux amis personnels et politiques s'étaient réunis au dock de Hoboken pour faire leurs adieux au leader de Tammany.

La peste à Cadix.

Washington, 28 novembre.—Le bureau des hôpitaux de la marine est informé aujourd'hui par son chirurgien de Cadix de l'existence d'un cas de peste bubonique, suppose-t-on, à l'hôpital de cette ville.

Les beaux-arts américains à l'exposition de Paris.

New York, 28 novembre.—John R. Caldwell, directeur des beaux-arts de la commission américaine à l'exposition de Paris, s'est embarqué aujourd'hui sur le paquebot Wilhelm der Grosse.

M. Caldwell se rendra directement à Paris, dans l'espoir d'obtenir pour les Américains un plus grand espace dans le Palais des Beaux-Arts. Il entendra aussi la tâche d'obtenir l'envoi d'œuvres des artistes américains résidant à Paris, puis il fera un court voyage en Angleterre dans le même but.

La plus grande partie des œuvres de l'exposition américaine sera probablement envoyée au commencement de janvier.

Arrestation de Louis A. Gourdain à New York.

New York, 28 novembre.—Louis A. Gourdain, qui avait ouvert dans la base de la Metropolitan Life Insurance Company, au numéro 1 de l'avenue Madison, un bureau de banque et mis à exécution un plan semblable à celui du syndicat Franklin, a été arrêté aujourd'hui sur un ordre du chef de police Devery. Il a été conduit au poste central de la police et accusé d'escroqueries.

Gourdain est, dit-on, bien connu à la Nouvelle-Orléans, où il occupait de loteries.

John R. Agnew, arrêté hier pour l'exploitation d'un établissement semblable, a subi aujourd'hui un interrogatoire préliminaire.



LES CLUBS DE FOOT-BALL DE YALE ET DE HARVARD.

SALON DE LUNCH
et CREMERIE NORMANDIE
Encoligure Bourbon et Donac.
Mme CECILIA BERO, Propriétaire
Les repas les mieux préparés servis à toute heure
à la carte ou à l'usage de familles, grilles, tables,
divers, pain toast, collation, etc., sur table les
plus élégantes. Téléphone.